
Тарифы станут еще гибче 
С 1 января 2004 года ОАО «Российские железные 
дороги» вводит в действие новую гибкую систему 
тарифов на пассажирские перевозки. 

Это означает, что в июне пассажир потратится на проезд к 
месту отпуска гораздо меньше, чем в августе, а 1 сентября билет 
будет стоить значительно меньше, нежели 31 августа. Подобная 
система уже действует с начала 2003 года, и правительственная 
комиссия по тарифному регулированию, признав эту систему 
эффективной, продолжила работу по разработке более гибкого 
регулирования тарифов. Так, например, 31 декабря на всей сети 
российских железных дорог будет действовать тариф «Ново
годний»: стоимость проезда в пассажирских поездах будет сни
жена на 50 процентов по сравнению со среднегодовым тарифом. 
Все новогодние праздники - с 1 по 14 января - пассажиры будут 
ездить по ценам января прошлого года. Новая гибкая тарифная 
система будет утверждена в ближайшее время на заседании прав
ления Федеральной энергетической комиссии, а затем это реше
ние ФЭК подлежит регистрации в Министерстве юстиции РФ. 
Сейчас данные по тарифам вводятся в железнодорожную систе
му продажи и бронирования билетов «Экспресс-3». В связи с 
этим сокращен период (с 45 до 35-38 дней), в течение которого 
пассажир может выкупить билеты на поезд. Продажа билетов на 
первые числа января началась 26 ноября. После этого продажи 
возобновятся, как и раньше, за 45 дней до отправления поезда, 
сообщает пресс-служба ЮУЖД. 

Спрос на качество 
О О О «Управляющая компания «ММК-метиз» впер
вые стала участником специализированной выстав
ки «Металл-Экспо-2003». 

Метизно-металлургический и калибровочный заводы посто
янные участники подобных выставок на протяжении последних 
лет. Образовав в октябре нынешнего года метизно-металлурги
ческий холдинг, они выходят на рынок метизов единым произ
водственным блоком во главе с ООО «Управляющая компания 
«ММК-метиз». На «Металл-Экспо» заводы впервые экспони
ровались на едином корпоративном стенде под логотипом уп
равляющей компании. 

По словам начальника управления маркетинга Марины Хо-
лоповой, стенд пользовался повышенным вниманием. Особый 
интерес посетителей вызвали традиционные виды продукции: 
канаты, проволока ЖБК и сварочная, гвозди, машиностроитель
ный крепеж, а также холоднодеформированная проволока клас
са А500С, производство которой осваивается на метизно-метал
лургическом заводе. 

Посетителей стенда интересовало качество отгрузки, что сви
детельствует о возрастающих требованиях к сервису при отно
сительном равенстве цен. 

Анжелика ФИЛИПОВА. 

Фильтры цемзавода 
Продолжается реконструкция очистных сооружений 
цементно-огнеупорного завода. 

Решение о поэтапной замене морально и физически устарев
ших электрофильтров принято в конце 2001 года, тогда же нача
лись подготовительные работы. Финансирование взял на себя 
ММК, объявив тендер среди производителей оборудования. В 
2002 году определились лидеры: московские фирмы «Финго-
инжиниринг», «Альстом» и французская «Винчи-Спейс». Экс
перты комбината и цементно-огнеупорного завода предпочли 
«Финго-Инжиниринг», подписав с ней в июле текущего года кон
тракт на поставку современного электрофильтра. Он позволяет 
улавливать 99,6 процента выбросов в атмосферу, отвечая са
мым жестким западным стандартам. Электроникой новый фильтр 
оснастит известная германская фирма «Крафт». Стоимость обо
рудования составила свыше 17 млн. рублей. 

В настоящее время двадцать пять вагонов с оборудованием 
для электрофильтра прибыли на склады ММК. В начале буду
щего года Магнитогорский Гипромез представит готовый про
ект установки. Заканчивается подготовка строительных черте
жей, ведутся работы на самом цемзаводе. 

Теперь предстоит в сжатые сроки произвести демонтаж старо
го фильтра, а затем смонтировать и сдать в эксплуатацию но
вый. Завершить работы планируется к началу садоводческого 
сезона. Таким образом, выбросы пыли в будущем году значи
тельно сократятся. Реконструкция предусматривает замену всех 
старых электрофильтров новыми - по одному в год. 

Михаил СКУРИДИН. 

За чашкой чая 
Во Дворце культуры и техники ОАО « М М К » для ра
ботников цеха магнезиально-доломитовых огнеупо
ров состоялся праздник, посвященный Д н ю матери, 
«Встреча за чашкой чая». 

Проведение семейного досуга - традиция цеха. Женщин по
здравляли заведующая культурно-массовым отделом и работой 
с женщинами профкома ОАО «ММК» Светлана Лисунова, замес
титель начальника цеха магнезиально-доломитовых огнеупоров 
Юрий Клесов, председатель профсоюзного комитета Нина Гор
бунова. Перед гостями выступили танцевальные ансамбли «Син-
тетюриха», «Ровесник», вокальная студия «А +», солист Иван 
Нырков, солисты школы спортивного бального танца «Динами
ка», веселые скоморохи. Организаторы проводили танцевальные 
и песенные конкурсы, игры, были накрыты праздничные столы. 
От устроителей торжества каждая семья получила подарок. 

Вера ВЕТРОВА. 

Диалог с генеральным 
Каковы шансы у магнитогор

ских студентов на трудоустрой
ство в ОАО «ММК» в буду
щем? А для конкретных специ
альностей? А через пять лет? 

Эти в о п р о с ы студентов 
МаГУ и МГТУ определяли со
держание встреч с гендиректо
ром ОАО « М М К » Виктором 
Рашниковым. 

Перспективы у выпускников 
вузов определенно есть. Чет
верть молодых специалистов 
комбината - вузовцы, преиму
щественно из МГТУ. Но, под
черкнул гендиректор, набор 
молодежи осуществляется под 
конкретные проекты реконст
рукции и модернизации произ
водства, а также внедрения но
вых управленческих техноло
гий. Потому небезоснователь
ны надежды студентов со вре
менем стать востребованными и 
на магнитогорских метизно-ме
таллургическом и калибровоч
ном заводах, входящих в метал
лургический холдинг. С прак
тикой отбора выпускников для 
работы на производстве сту
денты знакомы не первый год. 
Со студенческой скамьи заклю
чить с ММК инди
в и д у а л ь н ы й д о г о 
вор - отличный сти
мул с т р е м и т ь с я к 
«красному д и п л о 
му». Такие догово
ры позволяют выя
вить перспективную 
молодежь и готовить 
резерв руководите
лей. Кстати, этой ра
ботой комбинат вы
полняет важный со
циальный заказ: государство за
интересовано в продвижении 
энергичных, талантливых ребят. 

ММК в отборе молодой сме
ны руководствуется постанов
лением Правительства РФ от 
1995 года «О целевой подготов
ке специалистов с высшим и 
средним специальным образо
ванием». Кстати, одним из по
бедителей в конкурсе на право 
заключения индивидуального 
договора была еще студенткой 
Инна Воскобойникова - ее имя 
гендиректор на встрече упомя
нул персонально. Договор по
зволил ей по окончании МаГУ 
стать корреспондентом «Маг
нитогорского металла», что, в 
свою очередь, стало отправной 
точкой для поступления на Выс
шие л и т е р а т у р н ы е курсы в 
Москве. 

В выступлении перед студен
тами и преподавателями МГТУ 

В МаГУ 
Виктору 
Филипповичу 
присвоили 
звание 
почетного 
профессора 

Виктор Филиппович подчерк
нул роль вуза как базового об
разовательного учреждения. 
Комбинат оценивает значимость 
университета в одном ряду с 
престижнейшими вузами Ура
ла, Сибири и столицы, с кото
рыми сотрудничает в Последние 
годы. ОАО «ММК» заключи
ло договор с МГТУ на целе
вую подготовку молодежи по 
всем специальностям. В апреле 
2003 года создан проект «Рег
ламент работы по отбору мо
лодых специалистов и комплек
тованию подразделений ОАО 
«ММК» по итогам производ
ственной и преддипломной 
практик». В проекте расписа
ны этапы работы со студента
ми. Среди самых значимых -
организация производственной 
практики, дальнейший отбор 
лучших кандидатов для заклю
чения с ними договоров на це
левую подготовку и дальней- < 
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С этим сотрудниче
ством связаны и на
дежды ММК на ву
зовскую науку. Новые 
проекты, аналогичные 

тем, что осуществляются на 
доменном, мартеновском, кон
вертерном производствах, тре
буют научного подхода. При 
поддержке комбината на базе 
МаГУ начинает свое развитие 
региональный центр интернет-
о б р а з о в а н и я . С о в м е с т н о с 
МГТУ комбинат намерен со
здать научно-исследовательс
кий центр. Три года назад осу
ществлен совместный проект 
металлургического комбината и 
технического университета - на 
базе МГТУ открылся Южно-
Уральский филиал междуна
родного центра обучающих си
стем. Он служит и научным, и 
технологическим, и консалтин
говым, и инженерно-техничес
ким, и о б р а з о в а т е л ь н ы м , и 
опытно-конструкторским уч
реждением. К слову, управле
ние главного энергетика ОАО 
« М М К » планирует участие 
своих специалистов в монтаже, 

наладке, пуске и эксплуатации 
ряда объектов. А это требует 
подготовки и переподготовки 
людей на уровне, соответству
ющем международным стан
дартам. 

В 2003 году 27 студентов 
М Г Т У о к о н ч и л и Ю ж н о -
Уральский филиал Междуна
родного центра обучающих 
систем и получили вузовский 
диплом и сертификат между
народного образца кафедры 
ЮНЕСКО. Еще пять человек 
продолжают обучение. Специ
альности самые актуальные: 
промышленная электроника, 
программное обеспечение вы
числительной техники и авто
матизированных систем,авто
матизация технологических 
п р о ц е с с о в и п р о и з в о д с т в . 
Дважды с прошлого лета со
стоялись учебно-информаци
онные стажировки студентов 
на предприятиях фирмы «Си
менс» в Германии - и снова это 
были студенты МГТУ. Нынеш
ней осенью вновь провели от
бор студентов технического 
университета для стажировки 
- около т р и д ц а т и человек . 
Виктор Рашников подчеркнул: 
для комбината важно, что вы
пускники магнитогорских ву

зов считают престижным уст
роиться на работу на ММК. Но 
и комбинат при такой системе 
подготовки и отбора кадров, 
какая сложилась в сотрудниче
стве с университетами, может 
гордиться молодым пополне
нием. 

Понятно, почему заметную 
поддержку оказывает предпри
ятие не только научному и об
разовательному потенциалу го
родских вузов, но и в повсед
невной студенческой жизни. От 
ремонта и улучшения бытовых 
условий в общежитиях до спон
сорской помощи команде КВН 
«УЕздный город» и баскетболь
ной команде «Металлург-Уни
верситет». К новому году сту
денчество обоих университетов 
получило очередной подарок: 
бесплатное и с пятидесятипро
центной скидкой пользование 
услугами аквапарка и «горно-
лыжки», включая загородный 
транспорт. 

По отдельным вопросам, ко
торые были заданы преподава
телями и студентами в ходе диа
лога, можно судить о роли, ко
торую, в глазах горожан, игра
ет в Магнитке металлургичес
кий комбинат. Например: какие 
меры предпринимает ММК для 

предотвращения в городе энер
гетического и отопительного 
кризиса, для поддержки мало
го и среднего бизнеса? - воп
росы, относящиеся, скорее, к 
компетенции городских и гу
бернских властей. Пожалуй, 
самый высокий рейтинг полу
чили вопросы о судьбе госпа
кета акций. К нему по понят
ным причинам в обоих вузах 
возвращались многократно. 

Не обошлось без курьезов. 
В одной из записок - просьба: 
хочется голосовать на предсто
ящих выборах, а по возрасту не 
полагается. Всерьез тема голо
сования также была затронута: 
гендиректор озвучил мотивы 
своего выбора в пользу «Еди
ной России» и Павла Краше
нинникова. Не ушел Виктор 
Рашников и от прямого вопро
са: «Поддерживаете и «едино-
р о с с о в » , и п р е д с т а в и т е л я 
СПС?» - «Только «Единая Рос
сия», на мой взгляд, - настоя
щая центристская политичес
кая партия, способная сформи
ровать рабочий парламент, -
пояснил свою позицию гене
ральный директор. - Она в из
вестном смысле стоит над схват
кой, занимается реальными де
лами, не принимает участия в 

политических интригах, не кор
мит народ пустыми обещания
ми. Эта партия способна обес
печить баланс интересов самых 
разных социальных групп. Для 
этой партии нет, что называет
ся, своих и чужих. Она честно и 
открыто говорит о проблемах 
сегодняшнего дня, в частности, 
о снижении жизненного уровня 
большинства граждан России, 
предлагает конкретные пути ее 
решения. А Павел Крашенин
ников всегда оказывал помощь 
в решении важнейших вопро
сов, касающихся нашего города 
и работы Магнитогорского ме
таллургического комбината. Я 
считаю, что этот человек досто
ин нашего доверия». 

Судя по интересу к комбинат
ской тематике, студенты и пре
подаватели хорошо ориентиру
ются в ситуации на градообра
зующем предприятии. В МаГУ 
отметили и роль гендиректора 
комбината в развитии вуза: при
своили Виктору Филипповичу 
звание почетного профессора. С 
вручением, как полагается, ман
тии и ермолки, с обещанием 
платить стипендию в старости. 
Генеральный обещал оправдать 
доверие. 

АллаКАНЬШИНА. 

Нас поддержали в трудную минуту 
Дмитрий Иванович 

Пулеха - потомствен
ный с т р о и т е л ь , про
шедший путь от рядо
вого строителя д о ру
ководителя крупней
шего треста. Ч е л о в е к 
в ы с о ч а й ш е й культу
р ы , д о б р о ж е л а т е л ь 
н ы й и с к р о м н ы й . 
С ч и т а е т , ч т о у с п е х 
дела зависит от у р о в 
ня профессионализма 
тех, кто его в ы п о л н я 
ет. 

Знаю Павла Владимировича Краше
нинникова не один год. На прошлых вы
борах в Государственную Думу и сейчас 
являюсь его доверенным лицом. Высоко 
ценю такие его качества, как профессио
нализм и порядочность, отзывчивость. 
Неоднократно приходилось обращаться 
и за помощью, и за советом. Мы особен
но благодарны Павлу Владимировичу за 
то, что он буквально спас восьмитысяч
ный коллектив строителей, отстояв наши 
интересы перед Российским агентством 
«Росбоеприпас» на строительстве комп
лекса по уничтожению химического ору
жия в Щучьем Курганской области. А 

ведь на сегодняшний день этот объект яв
ляется ведущим источником финансиро
вания треста. Большой вклад внес Павел 
Владимирович и в восстановление доб
рых отношений треста с Магнитогорским 
металлургическим комбинатом. Наши 
строители вновь начинают трудиться на 
объектах металлургического гиганта. За 
это огромное спасибо от строителей и ге
неральному директору ОАО «ММК» 
Виктору Филипповичу Рашникову, под
державшему нас в трудной ситуации. 

Дмитрий ПУЛЕХА, 
генеральный директор 
ОАО «Магнитострой». 

Под лежачий камень вода не течет 
АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ 

Об итогах уходящего года и 
п е р с п е к т и в а х р а с с к а з ы в а е т 
председатель городского Со
брания депутатов Михаил 
Федотович Сафронов: 

- На заседании городского 
Собрания, которое прошло 29 
октября, мы приняли програм
му социально-экономического 
развития Магнитогорска на 
2004 год. Для нас будущий год 
очень важен еще и потому, что 
мы будем отмечать семидесяти
пятилетие города. Программа 
празднования юбилея включа

ет пуск ряда объектов, чество
вание ветеранов,различ-

; ные мероприятия. Нако
нец, в предстоящем году 
заканчивается срок пол-

I номочий депутатов ны
нешнего созыва. 

- А к а к отработали 
этот год? 

- Значительно вырос 
объем производства в 
промышленности горо
да. Увеличились товаро
оборот, инвестиции в го
р о д с к у ю экономику. 
Средняя зарплата в сфе
ре материального произ
водства составила 7513 
рублей, в непроизвод
ственной - 3999. Так и 
определилась средняя 
з а р п л а т а по городу -
6419 рублей. Это выше, 
чем во многих других го
родах. 

- Б ы л и ли н е р а з р е ш и м ы е 
проблемы? 

- Не х в а т а л о д е н е ж н ы х 
средств на строительство онко
логического центра, противоту
беркулезного диспансера, на 
продолжение строительных ра
бот в третьей детской больни
це... Выделить их из бюджета 
города было невозможно. Из 
федерального бюджета эти день
ги мы «выбивали» вместе с де
путатом Госдумы Павлом Кра
шенинниковым. В нужный мо

мент Крашенинников звонил, на
пример, министру здравоохра
нения, и деньги шли в город. 

- Понятно, детская больни
ца и д а ж е онкологический 
центр, а вот туберкулезный 
диспансер.. . Так ли это акту
ально? 

- К с о ж а л е н и ю , в е с ь м а . 
Страшной болезнью, курс ле
чения которой занимает как ми
нимум полгода , могут зара
зиться буквально все. Вирус 
устойчив во внешней среде, и 
риск з а б о л е в а е м о с т и велик. 
Лечить людей в условиях ста
р о г о д и с п а н с е р а б ы л о уже 
сложно. Потому важно, что эти 
деньги нам удалось получить. 

- А как вы оцениваете ра
боту Собрания этого созыва? 

- Наш депутатский корпус 
работоспособен, высок уровень 
профессионализма народньгх из
бранников. Из 31 депутата 22 -
представители градообразую
щего предприятия. На прошлых 
выборах поговаривали, что ком
бинат выдвигает своих кандида
тов, чтобы защищать узковедом
ственные интересы. Сегодня мы 
видим, что Собрание работает во 
благо всего города и каждого 
горожанина. Более того, на на
ших заседаниях практически нет 
популизма, нет пустых выступ
лений. Все вопросы готовятся 
соответствующими комиссиями, 
решения Собрания всегда взве

шены и принимаются исходя из 
экономических реалий. 

- Собрания, комиссии.. . А 
как простой житель может до
стучаться до власти, до депу
татов? 

- В составе Собрания сорок 
помощников депутатов, перед 
ними стоит одна задача - рабо
тать в округе. И работа эта по
строена достаточно эффектив
но. Составлен социально-эко
номический паспорт каждого 
округа, где отмечены все про
блемы, все объекты социально
го назначения, определен со
став проживающих: сколько ве
теранов, инвалидов и так да
лее. Работает система ТОСов, 
сотрудничаем с участковыми 
инспекторами УВД. . . Так у 
нас складывается система пред
ставлений о том, что необходи
мо делать в округе, вплоть до 
строительства или ремонта уч
реждений здравоохранения , 
досуга, воспитания и обуче
ния. В бюджетах 2002 и 2003 
годов для каждого депутата 
были заложены средства на вы
полнение наказов избирателей. 
Причем, они были отданы на 
развитие социальной сферы 
под контроль депутатов. При 
изучении наказов выяснилось, 
что большинство людей гово
рят о необходимости оборудо
вать специальные детские дво
ровые площадки, спорткомп
лексы и так далее. Это и было 

сделано . За последние годы 
было введено в эксплуатацию 
более 100 площадок. Эта боль
шая работа выполнялась со
вместно с администрацией го
рода, ж и л и щ н ы м и и комму
нальными службами, подряд
ными организациями. 

- Все бы было так легко! 
- К сожалению, как всегда, 

наказов намного больше, чем 
денег для их выполнения. Мы 
это знаем и в этом году хотели 
бы, чтобы отдельной строкой в 
городском бюджете была обо
значена сумма на выполнение 
наказов избирателей. 

- Вот мы и снова вернулись 
к теме бюджета будущего года. 
Каким он будет? 

- Впервые он будет бездефи
цитным. Расходов будет ровно 
столько же, сколько доходов. 
Но, по сути, денег нам все рав
но надо больше. Многое в ра
боте местных властей должно 
измениться после того, как Пре
зидент Владимир Путин подпи
сал Федеральный закон «Об об
щих принципах организации ме
стного самоуправления». Сей
час в Правительстве, Думе, в 
регионах и на местах идет рабо
та по реализации этого закона: 
необходимо внести, например, 
поправки в бюджетный и нало
говый кодексы, в целый ряд за
конов. Одна из задач, которые 
мы надеемся решить, заключа
ется в том, что все федераль

ные полномочия, переданные на 
местный уровень, должны быть 
п р о ф и н а н с и р о в а н ы за счет 
средств ф е д е р а л ь н о г о бюд
жета. 

- И в заключение. Михаил 
Федотович, кто помогал и под
держивал наших городских за
конодателей все прошедшие 
три года? 

- Во-первых, это представи
тели города в Законодательном 
собрании области - Виктор 
Рашников, Андрей Морозов, 
Виктор Аникушин и другие. Ну 
и, конечно же, наши думские 
депутаты. Когда избирали ны
нешний состав Думы, я работал 
на комбинате, голосовал за Кра
шенинникова и не пожалел об 
этом. Сегодня у нас сложилась 
совместная система работы по 
защите интересов Магнитки. 
Благодаря Павлу Владимиро
вичу я познакомился со многи
ми влиятельными политиками, 
депутатами Госдумы, руководи
телями ведомств и министерств, 
что, конечно же, очень полезно 
для нашего города. Крашенин
ников, можно сказать, ввел меня 
за руку в Госдуму. С ним мы 
сегодня сотрудничаем, и я, чес
тно говоря, не вижу другого 
человека, с которым мы могли 
бы так продуктивно работать в 
Москве в интересах родного 
города. 

Беседовал 
Сергей АФАНАСЬЕВ. 

Облаге 
моего Отечества 
Почему я «за» «Единую Россию» 

18 ноября в «Магнитогорском металле» опубликова
на предвыборная программа политической партии 
«Единая Россия». 

Лично для меня, да и на
верняка для всех избирате
лей, крайне важно такое по
ложение программы: «Для 
нас важно, чтобы при реше
нии государственных задач 
не был забыт простой рос
сийский человек, средняя 
российская семья. Любые 
реформы теряют смысл , 
когда людям становится 
хуже». 

Это реальная, конкретная 
программа Президента РФ, 
лидеров «Единой России» 
Бориса Грызлова, Сергея 
Шойгу , Ю р и я Лужкова , 
Минтимера Шаймиева. Это 
программа и генерального 
директора Магнитогорско
го металлургического ком
бината Виктора Рашникова. 
Именно они выступают «за повышение социальных выплат, в том 
числе пенсий, до уровня не ниже прожиточного минимума». И 
это не просто звучные заверения. Это реальные дела: мы видим, 
что за последние годы растет размер пенсий, заработной платы. 
У нас в Магнитогорске прежде всего это ощущают металлурги. 

Но вот что плохо: никто не сдерживает рост цен. Повысили 
пенсию - и сразу выросли цены на продукты питания. Прежде 
всего на хлеб - основной продукт любого человека. Разве это 
дело? И никто не пытается сдерживать зарвавшихся хапуг. А 
цены за квартплату?! Вновь объявили от лица главы города, что 
с первого января повысятся цены за электроэнергию. Хотя в 
программе четко записано: «Основным гарантом социальной за
щиты населения является государство, а это значит, что при лю
бых реформах электроэнергетики государство должно сохранить 
контроль над изменением тарифов». Выходит, что «Единая Рос
сия» думает об одном, а местные власти - совершенно о другом. 

Я человек военный. И то, что в программе партии «Единая Рос
сия» пристальное внимание уделяется повышению обороноспо
собности Отечества, радует. Как говорится, лучше позже, чем ни
когда. Еще с петровских времен Россия славилась сильной армией, 
умелыми и талантливыми полководцами. «Единая Россия» вновь 
напомнила россиянам об этом. И не просто напомнила, но и реали
зует это основополагающее для судьбы Отечества положение. 

О других задачах предвыборной программы я не говорю: они 
все ценны, все направлены на экономический рост России, моего 
Отечества. 

Леонид ДЕМА, 
Герой Советского Союза. 

Предвыборные публикации оплачены из избирательных фондов политической партии «Единая Россия» и кандидата в депутаты Госдумы П. В. Крашенинникова 

29 ноября 2003 года 

Виктор Рашников встретился со студентами и преподавателями 
двух старейших вузов Магнитки 


